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平成３０年１１月２８日 

 

国立第一中学校ＰＴＡ会員各位 

 

第４回運営委員会だより 
 

国立第一中学校ＰＴＡ  

会 長  平井 愛 

 

日 時：１１月１０日（土） 午前１０時００分～１１時３０分  場 所：視聴覚室 

（出席者３７人 議決権数 ３３／６３  司会：副会長 丸山 美佳） 

 

 

１．会長挨拶 

おはようございます。お集まりいただきありがとうございます。 

ＰＴＡ総会で私達が役員として承認されて半年、これから後半ですが、来年の方々に今よりも良い状態で引き継

いでいかれるようにしていきたいと思います。何かありましたらどうぞご相談ください。 

このあと先生方からもお話が出ると思いますが、つい先日２年生の職場体験があり私も現地を回ってきました。

事業所の方々がこども達にとても親切に関わってくださっていて、先生や親以外の方に可愛がってもらう貴重な体

験になったと感じました。 

１１月は児童虐待防止月間だそうです。中学生・高校生の虐待も報告されていて私達には遠い話ではありません。

「こんなことを目にしたよ」「自分に余裕がない」など相談したいことがあったら電話で相談（電話番号 189（いち

はやく）番）を受けていただけるそうです。少しそんなことを頭におきながら、今月はお過ごしいただけたらと思

います。 

今日の運営委員会の内容は盛り沢山になりますが、どうぞよろしくお願いいたします。 
 

 

２．校長挨拶 

平成最後の合唱コンクールが無事終了しました。 

校長になって初めての合唱コンクールでしたが、今回私は舞台裏で待機する場面が多くあり、実行委員の生徒達の

動きがよくわかりました。長い間当日に向けてしっかりと準備してきた動きはみんな自信に満ち溢れていて感動し

ました。国立一中の合唱コンクールの歴史は意外と新しく、１９８２年（昭和５７年）から、本校の体育館で実施

した記録が残っていました。当時はまだクラス数が多く、課題曲・自由曲を２日間に分けて実施していたようです。

私の時代は、合唱コンクールはまだありませんでしたが、教員になって合唱コンクールを経験するたびに合唱の素

晴らしさを知り、私も大好きな行事になりました。合唱を通しての教育効果は大きく、生徒の成長には欠かすこと

ができないものだと考えます。 

 授業時間数確保のため行事の削減が求められている中ですが、私はこのような素晴らしい行事は続けていくつも

りです。これからもご理解とご協力をお願いします。 

 

 

３．国立市教育委員会より 

 •特別教室棟の解体について 

  「国立市学校施設整備基本方針」において、一中の特別教室棟の構造躯体の耐用限度は平成３３年度末とされ

ています（建築されたのは昭和３７年）。同方針では改築の方針でしたが、諸事情により、本校舎棟の余裕教室等

に特別教室棟の機能を移転し、特別教室棟は解体する旨の説明が教育委員会からありました。 

  ＊この説明に際し、教育委員会と運営委員との間で質疑応答がありました。説明の詳細・質疑応答の内容等は

国立第一中学校のホームページをご参照ください。 

 

 

４．学校報告 

【日熊副校長】 

保護者のみなさまも感じていらっしゃるかと存じますが、２学期は行事がぎゅうぎゅう詰めです。こども達は気

持ちを切り替えてよくやってくれているなと思います。先日の合唱コンクールですが、プログラムは１年２組の発

表からスタートしました。担任は「君達が合唱コンクールの空気を作るからしっかり歌ってね」と励ましたそうで、

１年２組は大変いい発表をしてくれて最優秀賞を受賞しました。一中生は、我々教員をはじめ大人の想いを、伝え

ると真剣に応えてくれる存在だと改めて感じました。合唱コンクールの交流発表も、今始まっている落ち葉はきも、

自ら積極的に参加してくれる生徒達です。職場体験でも店舗のマスターから「（生徒がしてくれた）電話対応が素晴

らしかった。」とお褒めの言葉をいただきました。 



 
- 2 - 

また、後日別途お知らせを予定しておりますが、１月１７日（木）に本校で研究授業の発表があります。これは、

本校が国立市研究奨励校であることをうけて、全クラスで研究授業を実施するものです。教員は授業の対応となり

ますので、ＰＴＡのみなさまに当日の受付や誘導などのお手伝いを２０名程度お願いしたいと思っております。時

間は１２：３０～１５：００頃を予定しております。ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

【遠藤教務主任】 

１年生は初めての合唱コンクールに向けて取り組み方がわからない中で苦戦しながらも、先輩の練習を見に行き

話し合いを重ね、最後まで粘り強く取り組むことができました。先輩方の本番の歌声を聴いて、来年に向けて頑張

りたいという声も多くありました。また、日常生活ではボランティアなどにも積極的に参加していますが、人間関

係のトラブルなどが多くなっています。一つ一つの課題に対して、他者と向き合って成長している途中なのだと感

じています。 

２年生は合唱コンクール・職場体験と複数の行事に対して、一つ一つ真剣に取り組むことができました。特に職

場体験では、職場の仕事に一生懸命に取り組み、事業所の方々にも沢山褒めてもらうことができました。伊藤教諭

の学年集会での「君達が一中の看板を背負っている」という言葉をかみしめて、責任感が身についてきたように感

じています。 

３年生は、合唱コンクールで昨年の自分達を大きく越える素晴らしい合唱を披露してくれました。また、翌日か

ら進路面談だったのですが、すぐに切り替えて取り組んでおり本当に成長を感じています。しかし、頑張っている

がゆえの疲れも見えていて、遅刻・欠席などが少しあります。勉強がうまくいかず、担任や保護者の方々と話す中

でプレッシャーを自覚している生徒も多いです。元気に取り組んでくれるよう見守っていきたいです。 

Ａ組は、合唱コンクールの交流発表では手話と歌の両方に自ら取り組んでいて、非常に活気がありました。また、

翌日、合同学習という宿泊体験があり、Ａ組のメンバーも本当に忙しい毎日を過ごしています。今後１年生のスキ

ー教室は例年以上に一緒にやっていきたいと思いますし、学校全体の交流をもっと活発にしていけたらと思ってい

ます。今後とも保護者のみなさまには学校全体を通して生徒達を見守っていただき、支援をお願いいたします。 

 

 

５．各委員会活動実績報告 

※ 「運営委員会出席」は全委員会共通のため、活動実績には記載しません。ご了承ください。 

<<会長・副会長>> 

9/26 国立三小地区育成会委員会出席（正副会長） 

9/28 校内施設改善についての要望書を国立市に提出

（正副会長） 

10/4 会長会・校長会長会出席（会長） 

10/18 国立一中評議委員会出席（会長） 

10/19 研究授業打合せ（会長） 

10/30 国立市教育委員会と打合せ（会長） 

 

<<書記>> 

9/9～9/19 『第３回運営委員会だより』作成 

9/21 『第 3回運営委員会だより』印刷・配布 

11/2～11/7 執行部・各委員会活動実績資料まとめ 

 

<<会計>> 

9/13 転入生へＰＴＡ会費集金案内 

10/19 転入生のＰＴＡ会費回収・入金 

 

<<学年委員>> 

<1年> 

10/3 修学旅行業者選定、学年委員会 

<2年> 

  特になし 

<3年> 

10/5 リサイクル活動（進路説明会において） 

<A組> 

  特になし 

<<給食委員会>> 

10/2 献立作成委員会（都合により欠席） 

10/5 給食参観試食会お知らせ印刷・配布 

10/12 物資納入会議出席 

10/23 給食参観試食会開催、給食便り打合せ 

11/6 献立作成委員会出席 

 

<<広報委員会>> 

9/9 保護者コーラスの練習風景を写真撮影 

10/3 修学旅行・合唱コンクール・A組合同合宿・職場

体験・スキー教室・ＰＴＡ活動の原稿・写真依頼

(保護者コーラス、合唱コンクール除く) 

10/31 合唱コンクール写真撮影 

 

<<安全委員会>> 

9/10 防犯協会・先生・保護者 計 42 名で校外安全パト

ロールを実施 

9/28 「通学路危険箇所の改善に関する要望書」を国立

市(立川警察含む)に提出 

10/18 「通学路危険箇所に関する要望書」を印刷・配布、

東駐在所へ持参報告 
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<<文化委員会>> 

9/8 保護者コーラス参加者リスト作成 

9/9 保護者コーラス練習開始 

(全 5回; 9/9、9/23、10/7、10/20、10/28) 

10/4〜10/9 合唱コンクールお手伝いさんへの当日の流れの手

紙作成 

10/7 合唱コンクール進行について先生・会長と打合せ 

10/10 合唱コンクールのお手伝いの方々への手紙、会長

にチェック依頼、当日の流れ打合せ 

10/12 合唱コンクールのお手伝いの方々への手紙配布 

10/18 リスルホール見学 

10/28 先生・会長と合唱コンクール進行表にそって、会

場・受付・誘導等最終打合せ 

 

10/29 合唱コンクールのお手伝いの方々の進行表作成 

10/31 保護者コーラスの講師の先生への謝礼、伴奏者の

方への花束準備、合唱コンクール当日運営（会場

準備・受付・誘導・保護者コーラス発表）  

11/1〜 文化セミナーについて検討 

 

<<芝生委員会>> 

9/15 芝刈り作業 雨のため中止 

10/13 エアレーション、肥料やり 

 

<<選出委員会>> 

 特になし

 

 

６．連絡事項 

（１）会長より 

・会長会、校長会長会があり各校のＰＴＡの方々と情報交換などをしました。来月も、施設見学などを予定し

ています。他校について「こういうことを訊いてきてほしい」などありましたらお声かけください。 

・1学期にみなさまから意見をいただいた要望書を提出しました。市からの返答は年明けになる予定です。 

 

（２）会計より 

・活動費の支出状況について、規定の用紙で１月１２日までに会計へ状況報告をしてください。また、３月の

運営委員会をもって各委員会の今年度の領収書の受け取りを終了しますので、予算執行の予定がありました

ら計画的にお願いします。今後、来年度予算案の考案に入ります。 

 

（３）給食委員会より 

・１０月２３日に給食参観を開催し７名が出席しました。「授業とは違う、こどものリラックスした様子が見

られた」と好評でした。今後、１月・２月・３月には国立市の中学生の思い出に残る給食メニューが提供さ

れる旨の説明が給食センターからありました。 

 

（４）文化委員会より 

・１１月２３日に文化セミナー「いっちゅうずかふぇ」を開催します。目玉企画は校長室に入ってみる「真哉

の部屋」です。お茶やお菓子を楽しみながらいろいろな話題について話せたらと思います。詳細は生徒経由

で配布中のお便りをご覧ください。 

 

（５）きずなの会より 

・１１月４日のくにたち秋の市民まつりで、今年も国中屋を出店しました。今年は一中生２０人が手伝いに来

てくれて１３時すぎには完売し、５万円以上の売り上げがありました。ご協力ありがとうございました。 

 

 

７．協議事項 

（１）会長より：運営委員会の定足数について 

    運営委員会の開催にあたり構成員の二分の一以上の出席をもって会議が成立となりますが、 

①委員全員が毎回参加できるわけではないので定足数がぎりぎりになりがちであること②各委員会

委員には議決権が付与されているのに学年委員には正副代表にしか議決権が付与されておらず不公

平感があること、が課題としてあがっていました。 

前回９月８日の運営委員会で「次年度のために何らかの改善策を提示したい」と提案したところ、“学

年委員については委任状の提出をもって代理出席を認め、代理出席者に議決権を付与する”という意

見が多くあがってきています。今年度中に意見をまとめて、今後審議をしたいと考えています。 

 

（２）会長・書記より：『運営委員会だより』のペーパーレス化について 

    今年度は学校が一中ホームページの閲覧数増加を強化していることもあり、ＰＴＡも今後各種お便り

をペーパーレス化しホームページに掲載していくことを考えています。その手始めとして、『運営委

員会だより』のペーパーレス化を現在検討中です（ホームページにはすでに掲載しています）。「紙

の使用量の削減」「印刷・紙折り・配布の手間が省ける」などのメリットと「ホームページに掲載さ
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れたタイミングの周知が困難（学校メールは緊急時の連絡手段とするため周知目的では使用できな

い）」「こどもに“お便りある？”と尋ねるコミュニケーションの機会が減ってしまう」などのデメ

リットが意見としてあがっています。 

    この件についても、今年度中に意見を集約していきたいと考えています。 

 

 

８．審議事項 

  ・特になし 

以上 

 

 

 

 

 

 

 

 
【第５回運営委員会】１月１２日（土）１５：００開始 会場：１Ｆ視聴覚室 

議題を提案される方は、１２月２８日（金）までに学年委員を通じて正副会長まで連絡し、 

運営委員会に出席してください。 


